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香港文匯報訊 地區事項統籌工作

組於昨日舉行的第二次會議上，一致

通過於下月展開為期3個月的全港清潔運

動。主持昨日會議的政務司副司長卓永興透

露，各部門總共提交了約4,000個會加強日

常清潔力度的地點，以及約600個會着力清

除的衞生和街道管理黑點。工作組亦已着手

研究樓宇滲水、垃圾屋、鼠患等跨部門的

「老、大、難」問題，以期盡快提出針對性

的解決方案，建立「標準運作模式」，讓各

區恒常化執行。

特 刊

地區事項統籌工作組於7月12日舉行了首次會議，
會議訂定了推行第一階段工作的具體行動計劃，

包括開展「香港新市容」全港清潔運動。

為期3個月 確保改善可持續
運動有三個工作重點，包括：強化日常清潔工作、
重點處理衞生黑點；加強宣傳教育及社區參與；加大
執法力度。運動為期3個月，目的是在短時間內提升香
港的環境衞生和市容，並確保改善是可持續的。
主持會議的卓永興透露，工作組會從三方面着手，
確保改善環境衞生和市容的成果是持續而並非曇花一
現。第一，工作組會釐清典型跨部門環境衞生問題的
責任誰屬並理順流程，建立「標準運作模式」，予部
門在地區持續落實執行。第二，工作組會督導相關政

策局和部門制定持續的行動計劃、績效指標，以及持
續評估措施成效的制度。第三，工作組會持續推動社
區參與和宣傳教育，以期在社會建立保持環境清潔和
愛護市容的新文化，鞏固改善的成果。
在昨日舉行的第二次會議上，地區事項統籌工作組

審議了各部門就全港清潔運動提交的行動綱領，包括
加大日常清潔工作的力度，以及清除各區衞生和街道
管理的黑點。

約600個衞生黑點會着力清除
卓永興說：「各部門總共提交約4,000個會加強日常

清潔力度的地點，以及約600個會着力清除的衞生和
街道管理黑點。大家迅速起動，主動在各自範疇建議
展開大規模的部門以至跨部門清潔行動，充分體現各
部門為市民締造良好生活環境、切實排解民生憂難的
決心，實在令人鼓舞和激賞。」
他表示：「各部門亦向工作組提交多個跨領域、未

有改善機制的環境衞生和街道管理問題。工作組已就

樓宇滲水、垃圾屋、鼠患等跨部門的『老、大、難』
問題進行研究，以期盡快提出針對性的解決方案，建
立『標準運作模式』供各區恒常化執行。」
出席昨日會議的高層人員包括環境及生態局局長謝

展寰和兩位常任秘書長謝小華、劉利群，以及漁農自

然護理署、屋宇署、渠務署、食物環境衞生署、香港
警務處、路政署、民政事務總署、政府新聞處、海事
處、香港電台和運輸署11個部門的首長。房屋署、
地政總署和康樂及文化事務署亦派出副部門首長出
席。

脫貧行動組爭取下月公布計劃
香港文匯報訊 政務司司長陳國基
昨日到訪明愛荃灣社區中心，與居於
劏房的基層家庭家長和學生會面，了
解他們對政府精準扶貧工作的看法，
包括如何通過先導計劃協助來自弱勢
社群的初中學生在社會向上流動。他
透露，由他領導的弱勢社群學生擺脫
跨代貧窮行動小組，會爭取在下月公
布協助弱勢社群的計劃的細節。
陳國基在勞工及福利局局長孫玉菡
陪同下，首先聽取香港明愛助理總裁
麥冠達神父、社會工作服務部長黎永
開及其他同事介紹明愛荃灣社區中心的運作。其後，他與
來自數個住在劏房的基層家庭家長和學生傾談。陳國基向
他們介紹了由他領導的跨局、跨部門行動小組正在制訂計

劃以助來自弱勢社群的初中學生在成
長過程中積極向上流動的構思，並欣
悉出席者對於計劃反應正面。
「針對來自弱勢社群、尤其是居

於『劏房』的初中學生方面，由我領
導的行動小組正全力制訂計劃，涵蓋
『師友配對』、『個人發展規劃』和
『財政支援』三大元素，以助學員擴
闊視野，加強自信，建立正向人生
觀，為自己未來定下目標。第一期將
設2,000個名額，為期一年。我們會
繼續推進官、商、民合作，與商界、

學校和地區團體等不同持份者溝通以集思廣益，爭取在8月
內公布計劃細節，隨後啟動友師和學員招募工作。」陳國
基表示。

香港文匯報訊 財政司
副司長黃偉綸昨日主持公營
房屋項目行動工作組第二次
會議，進一步討論提升及加
快公營房屋整體供應的具體
工作路向。行動工作組正全
速撰寫工作報告，目前進度
理想，可望今年9月底向行
政長官提交具體建議。
公營房屋項目行動工作組負責督導公營房屋

興建項目，工作範圍包括監察預留作公營房屋
項目的用地是否可準時交付；探討各項加快建
造及入伙的措施；制訂及更新公營房屋新供應
的預測；考慮及解決各項影響準時完成公營房
屋項目的跨政策局或跨部門問題；探討及制定
措施增加公營房屋的供應。

黃偉綸昨日在Fb發帖
表示，行動工作組在第二
次會議上審視了2022/23
至2031/32的公營房屋項
目，並已制定務實措施，
以加快部分項目提早分階
段落成，使公屋申請者盡
快上樓，落實特首提出的
「公屋提前上樓計劃」。

為加快興建公營房屋的速度，行動工作組亦
審視了有潛力應用「組裝合成」建築法的項目，
建議日後興建的公營房屋，在可行的情況下須
採用相關建築法及其他先進技術。此外，行動
工作組正研究如何透過加強不同部門的協作，
精簡建屋程序，稍後將提出具體「提效」、「提
速」的方法。

公屋行動組報告料9月底提交

◆陳國基、孫玉菡昨日到訪明愛荃灣社區中
心，了解中心向基層家庭提供的不同設施和
服務。

◆公營房屋項目行動工作組昨日舉行第二
次會議。 Fb圖片

◆政務司副
司長卓永興
昨日主持地
區事項統籌
工作組第二
次會議。

分別與城大簽署備忘錄的創投及科技公司是專注投資能為社會和環境帶

來正面影響的項目的薈港資本有限公司（「薈港資本」），從事開發虛擬及擴

增實境、互動遊戲及元宇宙技術應用的科技企業創域互動有限公司（「創域互

動」），以及提供專業服務及商業培育的連益科技有限合夥基金（「連益科技」）。

三間公司會在備忘錄簽署的第一年，各自投放至少500萬港元，與HK Tech

300的天使基金，共同為選定的初創企業提供天使投資。

由城大投放5億港元舉行的HK Tech 300，於一年間已培育超過300支初

創隊伍，並向超過70間初創公司各批出高達100萬港元的天使基金投資，為本

地創科界注入新動力。而今次與三間創投基金及科技企業合作，反映計劃進一

步發展及備受肯定，攜手支持更多有潛力的初創公司。

HK Tech 300完善規劃吸引業界聯手
助力創科發展

見證備忘錄簽署儀式的城大校董會成員及

城大企業有限公司董事會主席梁少康博士說：

「城大與創科業界緊密合作，為HK Tech 300

的初創隊伍搭建與業界聯繫的橋樑，為他們的

發展建設更完整的跑道，喜見有來自創投基金、

已上軌道的科技公司以及城大校友創辦的成功

企業，攜手支持初創公司的成長。我們期望未

來與更多行業翹楚和投資者建立合作，成就更

多出色的初創企業，促進香港以至其他地區的

創科發展。」

薈港資本董事及科技總監林曉鋒博士

指，HK Tech 300具完善的「一條龍」

配套支援，包括創業培訓、種子及天使

基金，及協助籌募更多投資等，希望

藉此合作接觸更多具潛質的初創公司

並參與培育，分享營商之道和兼顧環

境及社會責任的方法，並帶動其他有

意支持創科的公司和金融界支持HK

Tech 300。

創域互動執行董事呂忠義表示，

他們作為「初創過來人」，曾在無經

驗、無資金、無資源的「三無」情況

下創業，故十分明白天使投資對年輕創業者的重要。他笑言

公司今次撥備的投資額已佔「家中米缸的一半」，但決意將

經驗和資源分享予有潛質的初創公司。他認為是次合作打開

了中小企支持初創發展的先河，以各自的角色和優勢，共同

扶助初創項目發展。

連益科技創辦人之一的劉子祥本身亦是城大校友，他指

年少創業時遇上不少困難，缺乏營商和技術支援，只能「單

打獨鬥」，故希望於資金及專業知識上幫助新一代成立初創

公司。他尤其欣賞HK Tech 300的對象廣及城大學生、校友、

研究人員以及其他有意使用城大開發的知識產權或技術去成立初創公司的

人士，增加城大內外與不同背景人士和業界的技術交流。他期

望透過是次合作，向內地和海外企業投資者展現具香港特色

及高技術水平的初創公司，加強與各地交流。

望獲選初創具熱誠有幹勁 展現突破創新精神
薈港資本在投資時，着重初創公司的可持續性，以

及在推動環境、社會和企業管治（ESG）方面的效益。

透過HK Tech 300，薈港資本已率先挑選四間有潛力的

公司，其中包括株式會社鎌倉食品有限公司。他們的去

中心化食物服務平台「和田便當」將科技應用於便當售

賣機，為上班族提供熱餐飯盒，減少等候時間及外送服

務的碳排放，又向有需要人士及長者提供免費飯盒，以

平衡商業及社會責任。另一間獲共同投資的諾達科技機

械人有限公司，則集中開發先進機械人核心技術，以普

及機械人的應用。

而創域互動及連益科技都不約而同聚焦於與元宇宙相

關的初創公司，他們表示在揀選初創公司時着重團隊願景、

對項目的目標和抱負，並希望獲選的初創公司憑着無窮想

象，突破固有思想模式和框架，為社會帶來正面影響，並

將有關新技術及思維帶出香港，向世界展現香港突破、創

新的一面。

創投基金及科技企業齊參與城大HK Tech 300
每年投資至少1,500萬元支持初創發展

（特刊）

隨着香港初創生態圈近年迅速隨着香港初創生態圈近年迅速
發展發展，，吸引了不少創投基金積極物吸引了不少創投基金積極物
色有潛力的初創企業之餘色有潛力的初創企業之餘，，有已上有已上
軌道的初創企業亦決定身體力行軌道的初創企業亦決定身體力行，，
以資金支持同業後輩以資金支持同業後輩。。香港城市大香港城市大
學學（（城大城大））早前便與三間香港創投早前便與三間香港創投
基金及科技企業簽署備忘錄基金及科技企業簽署備忘錄，，建立建立
共同投資合作夥伴關係共同投資合作夥伴關係，，向獲甄選向獲甄選
的城大大型創新創業計劃的城大大型創新創業計劃「「HKHK
TechTech 300300」」的初創公司的初創公司，，合共提合共提
供每年至供每年至少少11,,500500萬元的天使投萬元的天使投
資資，，以培育更多推動社會經濟及以培育更多推動社會經濟及
環境可持續發展的出色創科企業環境可持續發展的出色創科企業，，
促進創科發展促進創科發展。。

▲創域互動執行董事呂忠義
明白天使投資對年輕創業者
的重要性，故希望藉今次合
作，將自己的經驗和資源分
享予更多初創公司。

▲身為城大校友的連益科技
創辦人之一劉子祥表示，期
望透過今次合作，支持母校
推動創科發展的重要舉措，
並培育更多年輕創科人才。

▼

城大早前與三間創投基金和科技企業簽署備忘錄，建立共同投資合作夥伴關係，支持獲甄選的HK Tech 300初創公司的發展。

▲城大校董會成員及城大企
業有限公司董事會主席梁少
康博士見證備忘錄簽署儀
式，他期望未來與更多行業
翹楚和投資者建立合作，成
就更多出色的初創企業，促
進香港以至其他地區的創科
發展。

▲薈港資本董事及科技
總監林曉鋒博士期望透
過今次與城大合作，連
繫金融、產業、大學及
研究機構，以支持更多
初創企業運用科技帶動
香港的可持續發展。


